

en que para el mes de Abril la insurrección estará limitada al departamento Oriental, dado el desorden que reina en el campo separatista y la actividad con que son perseguidas por nuestras tropas las partidas de rebeldes.

Las que merodean en Las Villas están en continua zozobra, temiendo á cada paso ser enyuetadas por las fuerzas del ejército.

El general en jefe sigue en Santa Clara organizando las fuerzas para emprender las operaciones en grande escala.

El cabecilla Acobo de cuya prisión de cuenta, ha ingresado en la cárcel de Cienfuegos.

Alij esperará á que se forme el consejo de guerra que lo ha de juzgar.

El dia 16 el capitán Granadal con 70 hombres del regimiento de Canarias y voluntarios tuvo un encuentro en el ingenio Andraitx, cerca de Cienfuegos, con la partida del cabecilla Victor Agca, compuesta de 120 hombres.

No obstante la superioridad del enemigo, aquellos valientes arremetieron contra él dispersandolo.

En el campo dejaron los rebeldes tres muertos, varios caballos y una bandera.

Telegrafían de Cádiz que la tripulación del vapor «Cataluña» ha referido un grave suceso ocurrido á bordo en la travesía de la Península á la Habana.

Parece que los presidios que conducían dicho buque se insubordinaron y quisieron asesinar al sobrecargo para apoderarse del buque y de 500.000 duros que conducía.

La escolta que custodiaba á los presos los redujo á la obediencia, logrando encerrar á veinte de los más abolidorados.

Notifican desde La línea que ha naufragado frente á Tenerife el vapor italiano «Sofolino», de 1.500 toneladas.

Este buque se dirigía desde Nápoles á Nueva-York.

De Gibraltar salieron para prestarle auxilio los vapores «Hércules» y «Servando».

La tripulación ha podido salvarse.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha fallado negativamente en el juicio contradictorio abierto para conceder la cruz de San Fernando al capitán de artillería Sr. Eitter.

Dicho fallo ha llamado mucho la atención, pues en el parte oficial que de la toma de Marabuit pasó el capitán general de Filipinas lo consideraba digno de aquella condecoración por lo mucho que se había distinguido en el ataque.

El martes ó miércoles próximo se celebrará consejo de ministros. Así se anuncia en los círculos oficiales.

No deja de llamar la atención el que menudeen los consejos, después de haber estan-

do tanto tiempo sin reunirse.

Según un telegrama que se ha recibido hoy de la Habana ha tomado posesión de la jefatura de aquel apostadero el contraalmirante Sr. Navarro.

Martinez Campos ha telegrafizado al gobierno negando que se haya convenido en un armisticio con los rebeldes, en la parte Oriental.

Agrega que la noticia le ha disgustado.

Niega que haya entrado en negociaciones con nadie para la suspensión de las hostilidades.

Dice que si en Holguín, Gibara y Bayamo no se nota el movimiento insurreccional al que al comienzo de la guerra, se debe á que en aquella comarca, como en toda la provincia de Santiago de Cuba, la insurrección no tiene ahora fuerza por haberse reconcentrado los rebeldes en Las Villas.

A pesar de todas estas manifestaciones, la opinión sigue muy escamada, pues se dice y con razón, que ejerciendo como ejerce Martinez Campos la censura telegráfica, no se comprende cómo ha dejado pasar despachos dando cuenta de la suspensión de hostilidades, armisticios y otra porción de cosas.

Hoy se ha hablado mucho de las noticias que circulan relativas á la paz, que se dice ha de quedar concertada en breve.

Ha hecho que aumenten las habillas un artículo muy misterioso que ha publicado «El Imparcial» titulado «La Charada».

Personas que creen estar bien enteradas, aseguran que no tardará mucho en verse confirmada la noticia que fui el primero en telefonar á «La Voz» sobre las negociaciones entabladas por el general en jefe del ejército de Cuba para pactar una especie de convenio con los insurrectos y asegurar la paz.

La pasividad de Martinez Campos se atribuye á que está entrando en negociaciones con los principales jefes de la insurrección. El único que se opone á entrar en componentes es Antonio Maceo, y á esto obedece su rápida marcha desde el departamento Oriental á Las Villas.

Maceo no quiere pactar la paz en ninguna forma, y dice que seguirá guerrreando con su gente de color.

El gobierno teme que Martinez Campos haga convenio alguno, pues entiende que la nación no ha hecho tan grandes esfuerzos y sacrificios cuantiosos intereses, para obtener ahora un resultado que nos dignaría á los ojos de todas las demás naciones.

Con razón dice la opinión que no es fácil explicarse lo que pasa en Cuba.

Les cabecillas Massó y Castillo han llegado á Filadelfia. Van á trabajar por la causa de la insurrección y porque se reconozca la beligerancia de los insurrectos cubanos.

...

Máximo Gomez se encuentra acampado entre Yarza y Jatibonicó.

Acerca del asunto del comandante del paliebol apresado por los insurrectos, señor Gallegos, el ministro de Marina no tomará resolución ninguna hasta que haya fallado el tribunal del consejo supremo de Guerra y Marina.

En el partido esta tarde en Euskal-Jai, Saratia y Pedros han dejado en 43 tantos, á sus contrarios, Lasarte Egibar y Tandilero.

En el templo del Buen Suceso se ha verificado esta mañana la ceremonia de administrar el sacramento del bautismo á un soldado del regimiento de Zaragoza, llamado Ventura Grijalba.

Este soldado había nacido de padres protestantes, y hasta su ingreso en el ejército ha continuado en el protestantismo.

Antes de partir para Cuba ha querido abrazar la religión católica.

Lo apadrinó la reina, y en su nombre el general Martínez.

Terminada la ceremonia el soldado fué llevado á palacio y presentado á la reina, la cual le gratificó con 500 pesetas.

El general Mendicuti dice que no es cierto que haya recibido carta alguna de los jefes y oficiales de ingenieros de Logroño, respecto á las declaraciones del general Bonrero.

Se dice que dichos oficiales han pedido autorización al ministerio de la Guerra para publicar una carta explicando lo ocurrido y en la cual se supone que manifestarán que los militares no deben inmiscuirse en asuntos políticos.

Las columnas del general Oliver y del coronel Palanca han regresado de Piacetas á Santa Clara.

La escuadra formada por los acorazados «Pelayo», «Almirante Oquendo», y «Vizcaya», ha fondeado en Santa Pola.

En las maniobras de tiro al blanco invertirán unos quince días.

Después marchará á Cuba.

Las autoridades de Wilmington, atendiendo á las exaltaciones de los agentes consulares españoles de aquella capital, Nueva York y Filadelfia, han procedido á embargo el vapor «Laurada», que trasportó filibusteros y armas á la Isla de Cuba.

El vapor exige al armador del buque 300.000 pesos de flanaza.

A la Coruña ha llegado el batallón expedicionario del Principio que se embarcará en aquél puerto para Cuba.

Se ha dispuesto que el 1º de Julio próximo se anuncie la convocatoria de 17 plazas

de aspirantes de la escuela naval.

La nota saliente del día no ha sido hoy la política ni la cuestión de Cuba, sino la esencialmente artística.

Me refiero á la función verificada esta noche en el Teatro Real á beneficio de la Asociación de la prensa.

Asistieron la reina, la infanta Isabel y todo lo más brillante de la buena sociedad madrileña.

No había ni una localidad vacía.

Muchas personas que quisieron asistir á la función, tuvieron que pagar por una butaca hasta siete y ocho duros.

En taquilla sólo costaban dos.

Los asientos de paraíso se pagaron también á precios muy subidos.

Se cantaron los actos tercero y cuarto de «Hugonotes», el cuadro de «Rigoletto», y la Consagración del Graal de «Parsifal».

Los coros fueron cantados por las primeras partes.

En el de los puñales de «Hugonotes» tomaron parte muchos periodistas y el espada Luis Mazzantini.

A los artistas les regaló la Asociación de la prensa unas placas de plata cercadas de brillantes.

En estas placas ya inscripto el título de socio de mérito de cada uno de ellos.

La función ha resultado brillantísima, lo que no es de extrañas estando organizada por la prensa.

Los coros fueron cantados por las primeras partes.

En el de los puñales de «Hugonotes» tomaron parte muchos periodistas y el espada Luis Mazzantini.

A los artistas les regaló la Asociación de la prensa unas placas de plata cercadas de brillantes.

En estas placas ya inscripto el título de socio de mérito de cada uno de ellos.

La función ha resultado brillantísima, lo que no es de extrañas estando organizada por la prensa.

Los coros fueron cantados por las primeras partes.

En el de los puñales de «Hugonotes» tomaron parte muchos periodistas y el espada Luis Mazzantini.

A los artistas les regaló la Asociación de la prensa unas placas de plata cercadas de brillantes.

En estas placas ya inscripto el título de socio de mérito de cada uno de ellos.

La función ha resultado brillantísima, lo que no es de extrañas estando organizada por la prensa.

Los coros fueron cantados por las primeras partes.

En el de los puñales de «Hugonotes» tomaron parte muchos periodistas y el espada Luis Mazzantini.

A los artistas les regaló la Asociación de la prensa unas placas de plata cercadas de brillantes.

En estas placas ya inscripto el título de socio de mérito de cada uno de ellos.

La función ha resultado brillantísima, lo que no es de extrañas estando organizada por la prensa.

Los coros fueron cantados por las primeras partes.

En el de los puñales de «Hugonotes» tomaron parte muchos periodistas y el espada Luis Mazzantini.

A los artistas les regaló la Asociación de la prensa unas placas de plata cercadas de brillantes.

En estas placas ya inscripto el título de socio de mérito de cada uno de ellos.

La función ha resultado brillantísima, lo que no es de extrañas estando organizada por la prensa.

Ocasión

Se vende por módico precio una bicicleta casi nueva. Informarán en esta administración.

Agencias de vapores-expressos

VAPORES RÁPIDOS
Sociedad de Monedas Extrajeras. Compra y venta de títulos en las Bolsas de Francia, España y del Extranjero. Los títulos están depositados en Bayona y Hallan siempre á disposición inmediata de los clientes.

Para más detalles dirigirse a Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa) o su finio representante de D. Antonino Irazu de Buenos-Aires.

MENSAJERÍA MARÍTIMA FRANCESA
Para la Coruña, Vigo, Lisboa, Puerto de la Luz, Bahía, Santos, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá de Pasajes el 29 de Noviembre el vapor

Medoc

Admite carga y pasajeros. Dirigirse a D. Manuel Camara en este puerto y Pasajes.

El Hotel Internacional

de F. ARIÓN ha trasladado á la calle de Echáide número 3.

J. Comet

Avenida de la Libertad, 3.

Venta y alquiler de triciclos y bicicletas todos modelos. Reparaciones de todas las clases en cauchoune pneumático y cauchoune creux. Accesorios de reparación: Piezas de repuesto. Mr. Comet tiene honor de participar al público que se ha de hacer una rectificación de máquinas y ligeros de Inglaterra, de cauchoune pneumáticas Seddon.

ANTIGUA Y PRIMITIVA CASA HIJOS DE I. R. BAROJA

Plaza de la Constitución, 1 y 2.

Imprenta y Librería. Almacén de papel. Artículos de escritorio. Teléfono número 168.—SAN SEBASTIAN

Cambios de moneda.

Compra y venta de valores.

Descuento y bonificación de cupones.

C. CARRASCO, CORREDOR JURADO

Alameda, 25 Boulevard

A. Diaz y C.

Casa editorial de Música.

Pianos, órganos, armonionas e instrumentos de metal, madera y cuero. Música de todas clases.

Avenida, 24.

Gran Hotel de Zarauz

Establecimiento de primer orden con restaurante y Café, situado á orillas del mar. Almuñeres desde 2,50 pesetas y comidas desde 4,50.

La Gran Bretaña

Avenida 29, esquina á Loyola

Fábrica de camas y jergones de muelles, muelles, láminas, bañera, batista de cocina etc.

Venta á plazos y al contado

5 duros cama, jergón de muelles y almohadas.

TINTORERIA DE PARIS

Tinte y quita manchas

Fábrica modelo morida al vapor LA PROGRESIVA

Limpieza perfecta de trajes de caballeros, señoras y niños, frazadas, mantelería, etc.

Esmero-Prontitud-Puntualidad-Economía

SAN SEBASTIAN: Bengoechea, 4

IRUN: calle Iglesia, y principales ciudades de España.

LA SEÑORA

Dña Juana Teresa Sagastume y Arceno de Azco

Falleció á las seis y cuarto de la mañana de ayer, á los 62 años de edad,

Después de recibir los Santos Sacramentos.

Su desconsolado esposo, hijos, hijas políticas, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parentes y amigos, suplican se sirvan encender á Dios y asistir á los funerales que se celebrarán hoy lunes á las nueve y media, en la Parroquia de Santa María, y acto continuo á la conducción del cadáver, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 18 de Noviembre de 1895.

El duelo se recibe y despidse en la Iglesia.

DOMICILIO: Garibay, 32, 2º.

GRANDES ALMACÉNES

para alquilar. En muy buenas condiciones para depósito de mercancías ó para instalación de una industria. Informar en esta administración.

PAPEL DE LAS FÁBRICAS DE ARGAUTE, ARRA y COLEA — TOLOSA

TINTA DE LA CASA LACUILLEREX & COMP. — BAHORLA

TIPOS DE LA CASA RICHARD GARS — MADRID

Imprenta de LA VOZ DE GUIPUZCOA.

LAS CATAUMBAS DE PARIS

193

vida me pertenece y la tendré cuando quiera.

—Queréis, maestro, que concluya con él? —dijo uno de los operarios, llamado Cabezo, levantando sobre la cabeza del abate un pesado martillo.

—Por ahora no, tiempo tenemos para eso.

—Mirad bien, maestro, que nos va la pelea á todos.

—Ya lo sé, pero no temáis; aunque el abate sabe nuestro secreto, no nos denunciaremos —añadió lanzando una horrible carajada.

—Os comprendo, maestro; te cortaremos la lengua.

—Eres un animal, Cabezo —repuso otro operario— ¡no ves que si le falta la lengua podría por escrito denunciarnos?

—Pues entonces —dijo Cabezo— también le cortaremos la mano.

—Basta de charla —dijo Bonard.

Vamos al trabajo. El abate morirá, pero no ahora, sino cuando terminemos nuestras operaciones. Por de pronto, sabes, Cabezo, que nos hace falta un chispero para que tire del fuele, y como no es posible encontrar uno que sea suficientemente discreto, he dispuesto entregarte el abate para que te sirva en esta operación.

Los operarios todos lanzaron una estrepitosa carajada.

dura, pudo descubrir una forma humana, que saliendo del agujero empezó á andar por el taller.

Esta sombra no era otra cosa que el hombre de las canteras, el salvaje Medard, el rapto de Teresa, el hijo de Lubin Pernet y de Marta.

Pronto vió éste al abate, y después de contemplarlo un momento, se acercó á él diciendo:

—¡Chavigny!... ¡El amigo de Lussan!

Asombrado el joven contestó:

—Efectivamente, yo soy Chavigny, el amigo de Felipe...

Un paso que dió Medard hacia donde estaba el joven no le permitió continuar, figurándose que ya iba á ser agarrado por aquel demonio, y sumergido con él los profundos infiernos, de donde había brotado; pero haciendo, como vulgarmente se dice, de tiras coradas, se volvió al raptor de Teresa y con voz tranquila le dijo:

—Si no me equivoco, creo que nos hemos visto en otra parte. Decídme, ¿no fuiste vos el hombre generoso que tuvo la bondad de salvarnos la vida á Felipe y á mí sacándonos de estos subterráneos?

Medard contestó haciendo una señal afirmativa.

—Podré esperar que esta vez también me salveis?

LAS CATAUMBAS DE PARIS

197

—Sí —dijo el hijo de Lubin Pernet.

—¡Comó! —exclamó Chavigny. —Será posible? Vamos, buen amigo, sacadme cuanto antes de aquí, pues os confieso que, á pesar de todo, tengo un miedo horrible, y que sólo dese verme fuera de estos tenebrosos lugares.

—Os sacaré —respondió Medard— pero con una condición.

—Sea cual sea, la acepto —respondió el abate.

—Pues bien, verás á Teresa y la dirás que dentro de tres días, á contar del presente, me aguarda á la noche en el Arbol muerto, que está en la barrera de Santiago.

—¿Y si no acude? —objeto el abate.

—Pues si niega, ¡ay de ella! ¡ay de sus padres! ¡ay de sus amigos!...

—Qué decís? —qué sucederá si Teresa se niega á acudir á vuestra cita?

—¡Oh! ¡Entonces! —exclamó el salvaje exhalando un suspiro semejante en un todo al sordo rugir del león— ningún poder humano pondría dique á mi venganza.... La hermosa ciudad de Paris se convertiría en un montón de ruinas.... Morirían infinitas familias, y en mi ciego furor sembraría por todas partes el luto y el desconsuelo; y para probarlos cuán fácil me será cumplir lo que prometo, os ruego me sigáis.